

# Tensas las relaciones Nicaragua y Colombia

Bogotá, febrero 6 (AP). Las relaciones entre Colombia y Nicaragua alcanzaron hoy un grado de extrema tirantez, a raíz de la determinación del gobierno sandinista de desconocer unilateralmente el Tratado Limítrofe colombo-nicaragüense de 1928, según se informó.

Nicaragua tomó esta decisión calificada de "extraña e insólita" por la cancillería colombiana, en un esfuerzo por incorporar a su geografía las islas de San Andrés y Providencia y los cayos: Roncador, Quitasueño y Serrana, actualmente en posesión de Colombia, alegando que se encuentran dentro de su plataforma submarina y el mar territorial de 200 millas.

El ministro de Defensa, general Luis Carlos Camacho Leyva, calificó de "locura" el desconocimiento de los derechos de Colombia sobre esos territorios insulares del Caribe y advirtió que las Fuerzas Armadas están listas para "defender la soberanía colombiana" en la zona en disputa.

En un reportaje para la televisión, el ministro de Defensa anunció que se han tomado medidas para reforzar las unidades de la Marina de Guerra y la Fuerza Aérea estacionadas en San Andrés, la mayor de las islas reclamadas por Nicaragua.

La cancillería colombiana llamó anoche al embajador en Managua, Fernando Navas de Brígard, y dejó los asuntos diplomáticos en manos de

Pasa a la página 19

## Embajador abandonó ayer a Guatemala y parte a España

Guatemala, febrero 6 (AP). El embajador español Máximo Cajal y López, único sobreviviente de la tragedia ocurrida la semana pasada en su misión, abandonó hoy Guatemala partiendo a España.

Cajal y López fue trasladado desde la residencia del embajador de Estados Unidos, Frank Ortiz, a la Terminal Aérea Internacional "La Aurora" bajo estrictas medidas de seguridad.

Cajal y López no formuló declaraciones antes de partir y tampoco pudo ser interrogado

por el juez instructor que investiga los sucesos, según se informó.

Cajal y López consiguió abandonar el edificio de su embajada cuando —según dijo él a un diario local— un policía hizo estallar una bomba molotov que originó la muerte de 37 personas entre rehenes, funcionarios españoles empleados de la misión y los propios ocupantes que decían ser campesinos del Quiché.

Cajal y López fue llevado ori-  
Pasa a la página 19

## Preparan ejército para la defensa Canal de Panamá

Panamá, Feb. 6 (UPI). Más de 1.000 efectivos del ejército, la Marina y la Fuerza Aérea norteamericana y tropas de la Guardia Nacional panameña participan en los ejercicios Blacky Fury III (Furia Negra III), una maniobra de preparación para la defensa terrestre del Canal de Panamá.

Voceros del Comando Meridional norteamericano, dijeron que el ejercicio de defensa de cinco días, que concluirá el viernes y es realizado en forma conjunta por Estados Unidos y Pa-

namá, tiene por objeto preparar a las tropas para responder a un eventual ataque contra la estratégica vía de navegación.

Agregaron que tropas de la División Aerotransportada 101 de Fort Campbell, (Kentucky), la División Sur de la Fuerza Aérea norteamericana y la Brigada de Infantería 193 de Panamá toman parte en el ejercicio, que simula un ataque al Canal por guerrilleros bien armados.

Los portavoces dijeron que 1.100 efectivos del ejército, to-  
Pasa a la página 63

## Cierra con alza Bolsa de N. York

Nueva York, febrero 6 (AP). La Bolsa subió al concluir una sesión con altibajos, para lograr así su segunda sesión ganadora consecutiva.

Las transacciones fueron activas.

Los analistas no encontraron ninguna noticia específica a la  
Pasa a la página 59



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AVIONES MIG. Afganistán, febrero 6 (AP). Aviones soviéticos MIG-21, estacionados en una base aérea, al sudeste de Afganistán. Refugiados afganos han reportado que tropas soviéticas han matado a más de mil hombres en una villa, por colaborar con rebeldes.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VEHICULO BLINDADO. Kabul, Afganistán, febrero 6 (AP). Un vehículo militar soviético, conducido por soldados del ejército ruso, recorre una de las principales avenidas de Kabul, cerca del Ministerio de Información, en el centro de la capital de Afganistán.

## Desafían aviones rusos en ciudad de Afganistán

Kabul, febrero 6 (UPI). La ciudad más importante del Sur de Afganistán, Kandahar, desafió hoy a los aviones soviéticos que la sobrevolaban, manteniendo los comercios cerrados en un paro de dos semanas.

Ese corresponsal en un viaje en ómnibus desde Kandahar a Hverat, una localidad del desierto, cerca de la frontera occidental de Afganistán con Irán, vio a 200 tanques soviéticos, carros blindados, artillería y lanza cohetes avanzando por la ruta construida por los rusos y desplazándose para mantener el área segura.

Los afganos desafiaron abier-

tamente a los invasores soviéticos en Kandahar, trepándose anoche nuevamente a los techos y gritando en protesta, durante el toque de queda.

Vehículos blindados equipados con altoparlantes recorrieron la ciudad, lanzando amenazas de multas de 25 dólares diarios para los comercios que estuvieran cerrados en protesta. Tales multas representan una gran suma en este país.

La protesta espontánea empezó la semana pasada, un día antes que terminara un paro similar en Herat, luego de 10 días  
Pasa a la página 63

## Ola de violencia deja más muertos zona de Guatemala

Guatemala, Feb. 6 (UPI). El Jefe de la sección de deportes del ejército, Virgilio Villagrán Bracamontes y el capitán Frank Helmut Vielman Burkard fueron ultimados anoche, en lo que parece ser un recrudecimiento de la violencia guerrillera en contra de elementos del ejército.

Villagrán Bracamontes, de 55 años, sirvió como jefe de Relaciones del Ejército en donde también era dirigente del Club de Fútbol Aurora, campeón actual de la liga mayor.

El atentado se produjo cuando Villagrán y Vielman se dirigían

a sus hogares a las 9:00 p.m. por la Séptima Avenida, frente a las instalaciones olímpicas.

Varios sujetos abrieron fuego con metralletas sobre ambos desde otro vehículo en marcha dando muerte instantánea a Villagrán mientras Vielman fue llevado con vida al hospital militar pero más tarde murió.

Villagrán Bracamontes había dicho ayer en la tarde en el cementerio general la oración fúnebre para 11 militares muertos por guerrilleros en una emboscada tendida en el departamento del Quiché, al noroeste de la capital.

## Reservas de producción de petróleo cae en la OPEP

Houston, Texas, febrero 6 (AP). El secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, René G. Ortiz, de Ecuador, sostiene que una mayor participación de los países exportadores en las operaciones afines de la industria petrolera favorecería el mercado mundial y la estabilidad de los precios.

Ortiz dijo que la OPEP suministra buena parte del petróleo mundial, pero que la participación de los países exportadores en su refinación y transporte es mínima, y "absolutamente ninguna en la distribución y la comercialización".

Después de disertar ayer en la Octava Conferencia Interna-

cional sobre Tecnología de Oleoductos, Ortiz dijo a los periodistas que la relación reservas-producción del petróleo de la OPEP cayó de 55 años de existencias a 32 años desde 1960.

"Tenemos que utilizar el dinero del petróleo para diversificar la estructura económica de nuestros países", declaró. "El problema es si 32 años bastan para concretar esa diversificación".

Indicó que el desmesurado almacenamiento en algunas naciones consumidoras del año pasado mantuvo la producción de la OPEP sustancialmente por  
Pasa a la página 45



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MARCHA. Aranyaprathet, Tailandia, febrero 6 (AP). Más de cien participantes en la "marcha por la supervivencia de Camboya" se sientan junto a una

cerca de alambres de púas, luego de marchar a lo largo de la frontera con Camboya. A la izquierda, un soldado tailandés les impide cruzar la frontera.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 26)